

「若木の丘」

渋谷区立広尾中学校 学校だより

保護者の皆様の声に、他の学年の様子が分からないとありましたので、各学年通信の一部を学校だよりの記事として掲載することとしました。また、日頃の様子は、ホームページにも掲載しておりますので、そちらも御覧いただければ幸いに存じます。

教育目標

- ・自らの頭で考える生徒の育成
- ・自分の人生をデザインできる生徒の育成
- ・変革やチャレンジをし続ける生徒の育成

『令和3年度を振り返って』

校長 山本 茂浩

3月の上旬から、少しずつですが、春の訪れを感じる日が増えつつあります。しかし、まだまだ寒さと同居しながら春を待つこの時期、三寒四温と呼ばれていますね。3年生の進路では、いよいよ終盤を迎え、3月1日(火)には都立一次・分割前期募集の発表がありました。広尾中学校では、30名の3年生が受検に臨み、当日は発熱等の体調不良を理由に欠席する生徒もなく、一安心しましたが、現時点では進路決定に向けて努力を継続している生徒もいます。全員の進路が決定し、卒業式を迎えることができることを、心から願っているところです。

さて昨年度に引き続き、新型コロナウイルス感染拡大に伴う様々な対応を迫られた、令和3年度を振り返ります。年度当初は、緊急事態宣言の発令に伴い、第3学年修学旅行や運動会を延期せざるを得ませんでした。運動会は10月に延期したことで緊急事態宣言も解除され、午前中だけの縮小した形態でしたが、各学年ともに団結や絆が感じられる大いに盛り上がった運動会を開催することができました。また、翌11月に延期した若木祭舞台発表の部を開催する時期には、新型コロナウイルス感染症の広がりが最小限に抑えられていた時期であったため、マスクを付けての開催ではありましたが、午後の様々な学習成果発表も実施することができました。この広尾中学校の2大行事とも言える、運動会と若木祭舞台発表の部では、3年生の練習への取り組む姿勢や当日のパフォーマンスの高さに、今後の広尾中の歩むべき姿を示してくれたとともに、伝統をつないでいってくれたことを実感しました。また今年度は、夏季オリンピック・パラリンピック競技大会と、冬季オリンピック・パラリンピック競技大会が重なった年度でもありました。8月には希望者のみではありましたが、新国立競技場において、パラ陸上の学校連携観戦に参加しました。本校はオリンピック・

パラリンピック教育アワード校として、東京都からの指定を受け5年目が終わろうとしています。新型コロナウイルス感染拡大の影響を受け、ボランティアマインドの醸成では軒並み地域行事等が中止となることで、取組が制限されることが多かったですが、生徒の体験活動の充実には舵を切り、1年生では車いすバスケットボール、2年生では金メダリストによるフェンシング、3年生ではハンドボールと、オリンピック・パラリンピック競技の体験に力を入れました。2月28日(月)には、本校卒業生の、フリースタイルスキーモーグル平昌オリンピック銅メダリスト、北京オリンピック7位入賞、競輪選手でもある二刀流の、原大智選手をお招きして、卒業記念講演会を開催いたしました。広尾中の70周年記念式典を開催した、平成29年度より原選手の活躍を学校を上げて応援し、4年後の令和3年度においても、本校の卒業生でありオリンピック選手の、生の言葉を聞くことができたことは、生徒の皆さんにとって、今後の人生を歩んでいく上で、大きな宝物になったと感じています。最後になりますが、第3学年修学旅行については昨年度と同様、中止せざるを得ない理由を2月25日(金)に伝えることになりました。代替の取組を3月9日(水)と11日(金)に校外学習を計画し、中学校生活の思い出作りができればと考えているところです。

令和3年度も残すところ半月余りとなりました。保護者の皆様方や地域の皆様方、そして広尾中学校に関わっていただいている全ての皆様方に感謝するとともに、今後も引き続き広尾中学校の教育活動への御理解と御協力をお願いし、今年度の御挨拶とさせていただきます。心より御礼申し上げます。

展示の部

若木祭

どの作品も見応え十分！

2月1日(火)～4日(金)

若木祭(展示の部)では、夏休みの延長等があり制作する時間が限られている中、生徒たちは少しずつ努力を積み重ね、完成した作品を展示しました。保護者の方からたくさんの御感想をいただきました。一部を紹介します。

「生徒の作品を見ていると心が癒されます。」

「学校の様子がなかなか見られない中、こうして様々な作品を通して、いろいろ垣間みられた気がしました。」

「非常に見やすく展示され、1年間(特に後半)に頑張った作品が並べられていたのが良かったです。」

「コロナ禍でも分散で開催していただき感謝です。」

「生徒一人一人の個性あるすてきな作品を楽しむことができました。」

「皆それぞれ個性ある作品になっていると感じます。開催にあたり準備等感染対策に気を配りながらだったと思います。」

「この時期に子供たちの作品に触れられて少し心が温まりました。成果も発表できる場があって良かったと思います。」

「どの作品も頑張って作成していて素晴らしかったです。コロナ禍で展示会をしてくださってありがとうございます。」

「勉強だけでなく、美術作品に心と頭を傾ける時間というのは、とてもすてきなことだと思います。」

「とても素晴らしい展示会をありがとうございました。来年も楽しみにしております。」

「学校に来られる機会が少ない中、本日は生徒さんの作品を見ることができて、とても良かったです。思っていたより種類が豊富で、テーマも幅広かったので見応えがありました。」

「どの作品もオリジナリティにあふれて、素晴らしかったです。家庭科3年のフェルト絵本が触れてはいけないと思い、中のページが見られなかったのが残念です。めくって見てみたかったです。」

「このような状況の中、展示の部の開催をありがとうございます。様々なテーマや課題の作品をたくさん制作していることに驚きました。」

「一つ一つ作品を作っていく中で、学びが多かったです。」

生徒にとって、とても励みになりました。寒い中、多くの皆様に御覧いただき、感謝いたします。

～ものづくりの素晴らしさ！～



広尾中ホームページ☆アドレスは、<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/hirooj>

モバイルアドレスは、<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/weblog/index-i.php?id=1320118>

～卒業生 原 大智さんから お話を聞きました～



卒業記念講演

令和4年2月28日(月) 6校時

オリンピックフリースタイルスキー競技・男子モーグル日本代表の原大智選手を招聘し、体験談や競輪選手との二刀流についてのお話を聞くことができました。また、事前に全生徒対象にアンケートを行い、原選手に聞きたいことを募り、講演の内容に入れていただきました。

中学校卒業後の生き方を考える良い機会にすることができました。

当日は、まん延防止等重点措置中のため、3年生と3年生の保護者の方のみ大体育館で講演を聞き、1・2生はオンラインにて各教室で聞き、終了後に原選手に各教室を回っていただきました。

【主体的・対話的で深い学びとなる授業】



ICT機器の活用

タブレット端末の活用

渋谷区では、タブレット端末等のICT機器を活用した教育活動を推進しています。授業のハイブリッド化を進め、グローバル社会を生き抜くために必要な力を育てます。

また、「渋谷タブレットの日」の実施を通して更なる活用の推進とともに、広く地域・保護者に対して活用状況や成果等を発信します。

さらに、情報機器のより良い活用のために、情報モラルの育成、特にメディア・リテラシーや、デジタル・シティズンシップの育成を図ります。

※「授業のハイブリッド化」

対面による指導と遠隔・オンラインによる教育を組み合わせること

※「デジタル・シティズンシップ」

将来、社会のためにデジタル技術を適切かつ積極的に活用できる能力

【1年間、御協力、ありがとうございました。】

今年度もコロナ禍で、あっという間に1年間が過ぎました。

今後とも、広尾中学校の教育活動に、御理解と御協力をお願いいたします。

日	曜	3月
1	火	専門委員会 都立一次・前期発表
2	水	避難訓練
3	木	薬物乱用防止教室(3年) 中央委員会
4	金	
5	土	
6	日	
7	月	
8	火	
9	水	校外学習(3年)都立二次・分割後期学力検査
10	木	
11	金	校外学習(3年)
12	土	
13	日	
14	月	生徒会朝礼
15	火	都立二次・分割後期発表
16	水	卒業証書授与式予行
17	木	
18	金	卒業証書授与式
19	土	
20	日	
21	月	春分の日
22	火	
23	水	
24	木	大掃除 全校保護者会
25	金	修了式 職員会・中高連携連絡会
26	土	春季休業日始
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	
31	木	

日	曜	4月【現在の予定であり、変更の可能性有】
1	金	
2	土	
3	日	
4	月	
5	火	春季休業日(終)
6	水	始業式 着任式
7	木	入学式 職員会
8	金	給食(始)
9	土	
10	日	
11	月	全校朝礼 安全指導
12	火	生徒会新入生歓迎会
13	水	身体計測 職員会
14	木	避難訓練 専門委員会
15	金	個人写真撮影 中央委員会
16	土	
17	日	
18	月	学年朝礼 正規時間割始
19	火	全国学力・学習状況調査(3年) 内科・結核・運動器検診(1・2年)
20	水	腎臓検診一次(全) 校内研修会
21	木	腎臓検診一次追加
22	金	耳鼻科検診(全)
23	土	土曜日授業(給食) 全校保護者会 修学旅行保護者会(3年)
24	日	
25	月	生徒会朝礼 任命式 生徒会前期活動報告会
26	火	内科・結核・運動器検診(3年)
27	水	渋中研(総会・教科部会)
28	木	離任式
29	金	昭和の日
30	土	

【表彰等】

●令和3年度 校内書き初め 入賞者

- ・金賞 第1学年 山田 美優
- 第2学年 清水 麻那 廣瀬 乙花 渡邊 正悟
- 第3学年 植竹 優貴 岩堀 アヅエリイ 中村 紗奈
- ・銀賞 第1学年 石井 蒼 前野 里羽奈
- 第2学年 明石 望来 青島 優太
- 第3学年 小澤 絵真 川上 舞桜 新井 伽奈
- ・銅賞 第1学年 入江 妃音 鶴池 勇豪
- 来嶋 花恋 鈴木 りな 木下 智景
- 第2学年 神谷 智華 齋木 千好希 佐藤 共笑
- 中村 花音 野中 理恵子 山内 和
- 第3学年 池田 愛理 旦 藍人 吉田 優真
- 市川 リアム 熊本 紗映 藤田 葉那子

敬称略

○社会を明るくする運動作文コンテスト

3年 齋藤 柚希 **優秀賞**

○防災標語コンクール

(標語の部) 1年 玄間 隆太

○明るい選挙啓発ポスターコンクール

- 3年 福地 輪 **入選** 3年 入澤 里夢 **佳作**
- 2年 廣瀬 乙花 **佳作** 2年 明石 望来 **佳作**
- 1年 玄間 隆太 **佳作** 1年 小野瀬紗希 **佳作**
- 1年 石井 蒼 **佳作**

